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0СУЩЕСТВЛЯЯ контроль за 
выполнением социалисти

ческих обязательств, взятых кол
лективом института а честь 100-
летия со дня рождения В. Н. Ле
нина, партийный комитет на за
седании 16 марта,, заслушал от-
,чет председателя МК Г. И. Гу
ляева о ходе их выполнения. 

Как отметил тов. Г. И. Гуляев, 
обязательства по инстнт>'ту в це
лом выполняются успешно, боль
шинство из них ужо выполн&по, 
.а многие и перевыпстнены. 

Так, общеннститутские обяза
тельства по хоздоговорной науч
ной тематике перевыполнены на 
30,5 процента вместо намененпых 
15 процентов, число заявок в 
Комитет по делам изобретений п 
открытий увеличилось на 320 
процентов вместо 30. Б ходе об
суждения было отмечено, что рост 
этот не есть результат взятия за

ниженных обязательств, а напро
тив свидетельствует о разверты
вании работы Б этом направле
нии. 

Кандидатских диссертаций за
щищено 120 (по обязатель
ствам —100), лекций по научно-
технической тематике прочитано 
в 2 раза больше и т. д. 

Вероятно, не будут выполнены 
пункты общеинститутских обяза
тельств по изданию учебно-мето
дической литературы. Однако 
здесь имеются объективные при
чины — тян:елое положение с 
бушгой, план издантш уменьшен 
на 100 печатных листов. Вызы
вает сомнение выполнение пунк
та о сроках введения в эксплуа
тацию здания интерната. 

Обязательства факультетов и 
отделов института также выпо-т-
няются. Докладчик отметил ус-
псншую работу ГТФ и ЭлМФ. 
Гидротехнический факультет вы-
полнил все обязательства. -Элек
тромеханический не выполнил 
одно обязательство — создание 
музея факультета к 1 марта 1970 
года, правда, по вине отдела ка

питального ремонта. Пока обяза
тельство выполнено ка 60 про
центов. 

Кроме того, имеют певыполне-
ние ММФ по подготовке трех мо
нографий н ИЭФ НС подготовил 
сборник к юбилею В. Н. Ленина 
(написано только 6 статей). 

Хозяйственные подразделения 
имеют невыполнение обязательств 
по отделу главного механика — 
электромонтажные работы в ла
боратории ТОЭ выполнены толь
ко на 40 процентов, а к замене 
водопроводной сети в ' подвале 
1-го учебного корпуса еще не 
приступали вообще из-за отсут
ствия труб. Это надо было пред
видеть п поэтому подойти к при
нятию обязательства со всей от
ветственностью. 

Институтом, факультетами и 
отделами взяты обязательства и 
по 100-дневной трудово)! вахте, 
они в целом будут выполнены. 
Сомнение вызывает только мон
таж 200-тонпого гидравлическо
го пресса (ММ']>) и заоюченис 
трех договоров по творческому 
сотрудничеству (ММФ). 

На факультетах и в отделах 
подводятся ежемесячные итоги. 
Обязательства оформлены. Имеют
ся экраны, которые наглядно от
ражают поэтапный ход выполне
ния обязательств. Однако еще 
слабо используются для этого 
слуясбами института страницы 
газеты «Политехник». 

В ходе обсуждения доклада 
Г. И. Гуляева выступили с заме
чаниями и предложениями рек
тор 1шститута профессор В. С. 
Смирнов, проректоры В. И. Семе
нов, Л. Н. Климов, Н. П. Пруд-
ншгов, п. 0. главного инженера 
А. В. Кожевин, секретарь парт
кома И. Л. Водоватюв, зам. сек
ретаря II. Д. Мордасов и др. 

В своем постановлении партий
ный комитет отметил, что во 
всех подразделениях института 
проводится большая работа по 
выполнению первоначальных со-
циалистнческих обязательств и 
дополнительных на период 100-
дневной трудовой вахты. Партий
ные и профсоюзные бюро, а так-
л;е местком уделяют этому боль
шое внимание, осуществляя си

стематический контроль и прини
мая меры по ритмичному выпол
нению поэтапного графика. 

Ход выполнения соцтгалистпче-
ских; обйзательств регулярно осве
щается в газете «Политехник». 

Выполнение обязательств в ос
новном проходит успешно. Боль
шинство пунктов уже полностью 
выполнено. Однако есть пункты, 
выполнение которых вызывает 
серьезное беспокойство. 

Партийный комитет постано
вил: всем партийным, профсоюз
ным и комсомольским бюро при
нять необходимые меры для свое
временного и качествениого вы
полнения всех пунктов в юби
лейном социалпстическом обяза
тельстве и обязательства по 100-
днсвпой трудовой вахте. 

Учебно-производственным сек
торам парткома и месткома, а 
также партийным к профсоюзным 
бюро тщательно оргашгзовать и 
провести окончательную провер
ку соцобязательств. 

Заслушать сообщение председа
теля месткома о результатах вы
полнения юбилейных обязательств 
в апреле 1970 г. 

В. ФЕДОРЕННО, 
член редколлегий 

ЗА ЗВАНИЕ 
ЛУЧШЕЙ ГРУППЫ 
В предыдущем номере нашей газеты староста Михаил Пак 

рассказал о своей группе 251, о том, как ребята готовились 
к Лечинскому зачету. Состоялось собрание. Ленинский зачет 
сдан иа 100 процентов. Группа единогласно решила бороться 
за звакиг лучшей. Опубликованные в сегодняшнем номере ма
териалы говорят о том, что группа 251 стоит на правильном 
пути. 
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Создать дружный коллектив в 
группе 251, то есть такой, в ко
тором бы гармонично сочетались 
как личные интересы каждого, 
так и интересы группы в целом, 
дело нелегкое. Вот именно это 
наша группа и попыталась сде
лать. Не стоит рассказывать о 
первых шагах: о колхозе, о пер
вом семестре — это время, ког
да налаживались первые контак
ты, когда мы присматривались 
Друг к другу. 

Л началось все с того, что 
пришлось шагнуть чуть дальше: 
17 человек ( ю 25) подали заяв
ления в стройотряд. 

и вот собрание стройотряда. 
Решается вопрос о названии и 
об эмблеме. Здесь мы, пожалуй. 

впервые почувствовали себя кол
лективом. Надо было видеть нашу 
радость, когда прошли по кон
курсу название и эмблема, пред
ложенные нашей группой. Это бы
ла первая паша коллективная 
победа, когда 17 организованных 
человек выиграли сражение у 60 
студентов. 

Затем было лето, была строй
ка. Здесь уместно бы сказать ба
нальную фразу: трудности спла
чивают и т. д. Но лучше приве
сти пример. 

Наша группа бьиа разбита на 
два звена: одно работало па по
стройке панельного дома, а дру
гое — на закладке фундамента. 
Рабочий день кончался, а у пас 
работы был непочатый край: 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома и профкома ордена 
Ленина Ленинградского политехнического института им. Л1. И. Калинина 
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хотелось сдать дом порань
ше. Естественно, что ребята ре
шили остаться, по доделать. В 
это время мимо шло звепо, воз
вращавшееся с работы на фунда
менте. Увидели, что мы продол
жаем трудиться, и, ни слова пе 
говоря, стали помогать. Молсет, 
кое-кому это покажется ненуж
ной патетикой. Но пусть он по
работает 10 часов на укладке 
блоков! 

Тогда же было решено снять 
на зиму дачу и организовать там 
базу отдыха, вести дневники 

группы. 
Но вот окончилось лето, и мы 

вновь в аудиториях. И сразу, с 
первых дней, почувствовалось, 
что группа стала иной, был 
друя:ный коллектив, мы хорошо 
знали друг друга. Интересные 
споры, поздравления с днем рож
дения, групповой фонд — все это 
говорило о том, что коллектив 
есть. 

Да и сами ребята выросли: 
больше половины группы зани
маются обществевшой работой, 
ста-раются по море способностей 
принести пользу, причем это ни
сколько не отражается на их ус
певаемости. 

Несколько слов об успеваемо
сти. Группа взяла обязательство 
поднять средний балл до 4, но по 
жестким, физмеховским, подсче
там получилось лишь 3,98. Это— 
лучший показатель среди вторых 
курсов института, но нас это ма
ло радует. 

Для того чтобы все-таки пере
шагнуть рубеж 4 и не иметь «не
удов», мы на собрании реш1Ц1я 
прикрепить к слабым ребятам бо
лее смьных, с тем чтобы первые 
занимались в течение всего семе
стра п подходили к зачетной не
деле без задолженности, что обыч
но и приводит к недопускам и не
явкам на экзамен. Постараемся 
добиться звания лучшей группы. 

А. НАБЕРЕЖНОВ, 
член курсового бюро II курса 
ФМФ, студент гр. 251 

Группа сдает Лонинсний за
чат. На снимке запечатлен мо
мент собрания. Отчитывается 
Игорь Пронин. 

Фото Михаила Пака, члена 
редколлегии 

Высокая актйвность^ 
студентов 

Ныне1Ш1ее собрапие — но 
только подведение итогов, по и 
залог на будущее, залог высокой 
общественной п политической ак
тивности группы в будущем. 

Группа 251 очень хорошая, 
это видно по результатам Ленин
ского зачета (100 процентов). 

Высокий уровень студетггов ха
рактеризует хотя бы ее активное 
участие в лекторской группе. Кол
лектив имеет потенциальный за
пас. Он может вообще пе иметь 
троек. 

И. МИТЮРЕВ. 
доцент 

РАПОРТУЮТ 
О ДЕЛАХ 

Ребята 251-й группы ФМФ 
очень серьезно подготовились к 
Ленинскому зачету. Но тому, как 
студенты рапортуют о выполне
нии обязательств, как они осве
домлены о делах друг друга, по 
их общему участию в многочис
ленных делах группы чувствует
ся сплоченный коллектив. 

Очень хочется, чтобы таких 
групп, как 251-я, было больше 
па факультете. 

Д. СМЕЛЯНСКИЙ, 
член бюро ФМФ 



ПОЛИТЕХНИК 

ПАРТИЙНАЯ 
Ж И З Н Ь 

В НАШЕМ институте обучают-
ся 210 студентов-комму

нистов. На каждом из факульте
тов их насчитывается от 13 до 
48 человек, только на ИЭФ их 
всего пять. Наибольшую партий
ную прослойку среди стулентов 
мы наблюдаем па механико-ма
шиностроительном факультете. 
Здесь она составляет 2,5 пропеп-
та, а наименьшая — 0,58 про
цента на ИЭФ. 

Наибольшая партийная про
слойка по курсам наблюдается 
среди студентов пятого йурса и 
дипломантов. Она составляем 
соответственно 3.18 п 4,35 про
цента. Самая Еизкая партийная 
прослойка среди студентов тре
тьего к.урса» равна 0,31 процен
та, среди всех студептов инсти
тут она равна 1,63 нроцсета. 

За последние 2—3 года на
блюдается уменьшение числа 
с т у д е п тов-коммунистов. Это 
прежде всего объясняется тем. 
что уменьшился прием в инсти-

Студенты-коммунисты 
в у ч е н и и и р а б о т е 

тут коммунистов, и. во-вторых, 
партийные организации слабо ра
ботают по отбору в партию из 
числа лучших студентов актив
ных комсомольцев. 

Как же |учатся студенты-ком
мунисты? Как.ую роль играют в 
общественной жизни, выполняют 
требования Устава КПСС, участ
вуют в работе партийных орга
низаций? 

В этой статье мы и ответим 
па поставленные вопросы. Сту-
депты-комм унисты настойчиво 
овладевают знаниями. По итогам 
зимней экзаменационной сессии 
можно видеть, что абсолютная 
усневасиость этой категории в 
целом по институту на 11.8 про
цента выше успеваемости осталь
ных студентов. Только на меха-
,ко-машнностронтольном и фа
культете радиоэлектроники она 
пижо средней успеваемости сту
дентов факультета. 

Качественная 1успеваемость 

студентов^коммунистов по отно
шению к средней успеваемости 
всех остальных оказывается ни
же па 1,7 процента. 

Отставание коммунистов в уче
бе наблюдается главным образом 
на первом и втором курсах. Если 
взять IV курс 51МФ. то успевае
мость комиу1гастов здесь состав
ляет 100 процептов, а на первом 
курсе только 40 процентов. На 
ФРЭ коммунисты-третьекурсники 
успевают все, на первом йурее 
только 66 процентов. 

Это можно объяснить тем, что 
члены КПСС до пост1уплепия в 
институт имели длительный пе
рерыв в учебе после окоичапня 
средней школы. И при всех рав
ных условиях им очень трудно 
равняться со студентами, при
шедшими прямо из школы. 

Ко добросовестное отношение 
к учебе, высокая дисциплина н 
настойчивость коммунистов со 
временем дают свои положитель

ные результаты, и на старших 
курсах они не только догоняют, 
но и, как правило, превосходят 
по уровню успеваемости осталь
ных студентов. Причем, сотетая 
свою |учсбу с большой оби1ествен-
ной деятельностью. 

Можно привести многочистеп-
пые примеры высокой 1успевае-
мости студентов-коммунистов. 
0. А. Матвеев два года был чле
ном партбюро ММФ, в 1970 году 
зап[итил диплом с отличием. 

Коммунист В. 0. Акимов был 
парторгом. На старших курсах 
учился на «хорошо» и «отлич-
по», защитил дипломный проект. 

Стулент V курса член партбю
ро ММФ Е. Ф. Кокорев сдал эк
замены в зимнюю сессию на «хо
рошо» и «отлично». 

Ог.эично учится коммунист 
ФМФ п. А. Рыбин, к тому же хо
роший спортсмен. Отлично и хо
рошо учатся коммунисты ФРЭ 
В. С. Снпепол и М. И. Белень

кий, одновременно 1участв1уя в 
общественной работе. Отлично 
сдали экзамен в зимнюю сессию 
коммутгеты ГТФ А. А, Курносое 
и Г. М. Нахомов. 

На физико-металлургической 
факультете отлично учатся ком
мунисты В. Г. Диоров, член бю
ро ВЛКСМ факультета, В. В. Ар
тамонов, Б. В. Иванов, В. Н. 
Шемякин, В. М. Марашсв. Отлич-. 
ную и хорошую успеваемость в 
течение всех лет учебы в ин
ституте имели коммунисты 
электромеханического факульте
та Г. А. Салаиашкин, А. В. Ро
манов, В. Н. Солтаноп и др1угие. 

62 студента — члены КПСС, 
принимают участие в научно-
исследовательской работе, наи
более активными являются Л. Л. 
Савельев. В. М. Смирнов, I?. В. 
Надеев, Н. Р. Горлнп, Г. А. йва-
пов — ММФ; В. В. Успенский-— 
ГТФ; Г. А. Виноградов — ЭиМФ: 
В. М- Марашен — ФМетФ; В. Н. 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 
К сведению делегатов отчетно-выборной партийной конференции 

Ленинградского политехнического института имени М. И. Налини-
на. 

Конференция состоится в понедельник, 6 апреля с. г., в Актовом 
зале института. Начало конференции в 10 часов утра. 

Регистрация делегатов производится с 3 часов утра. 

Временные удостоверения будут выдаваться делегатам конфе
ренции в парткабинете (1-й учебный корпус.комната 2 3 1 ) с 2 6 мар
та ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 14 до 18 часов. 

Партийный номитег 

Сёет ленинских идей за рубежом 

Африка и ленинизм 

НА УЧЕБНЫЕ 

Приближается столетие со дня 
рождения В. И. Ле]нша. оспова-
теля пйрвого в кире социалистн-
чеекого государства. Я хотел бы 
В связи с этнм от лнца все.\ аф
риканских стулентов, обучающих
ся в ЛПИ, коротко написать о 
эначеннн Ленина и его идей для 
вашего контн!1ента. 

Владимир Шьт Ленин, как 
нзпестно, был, прежде всего, за
мечательным, простим, добрым 
человеком, тесно связанным е 
людьми труда. Рабочие и кресть
яне были лучшими его друзьями. 
В. И- Ленин всегда выступал за 
освобождение народов от эксплу
атации империализма. А это име
ет сейчас для Африки особо важ
ное значение. 

Уже довольно давно, более 40 
лет назад, имя Ленина стало из
вестным у нас в Африке. Но по-
настоящему идеи Ленина кам 
основателя научного социализма 
начали распространяться у нас 
совсем недавно. 

Большинство стран Африки 
стали независимыми в последнее 
десятилетне. До завоевания неза
висимости, когда существовали 
огромные препятствия для разви
тия^ культуры н распространения 
вдеи ленинизма, африканским на
родам трудно было противо
стоять империалистической про
паганде колонизаторов. 

Казалось, выхода пет. Но при
шла независимость, и родилась 
"овая жизнь пародов. Произо
шли большие изменения. Мы по
лупили возможность гораздо 
Оольше узнать о жиэпп в социа-
листических странах. Квама 
Нкрумз и Патрис Лумумба упор. 
"О пытались строить новое обще-
С']БО, 

Еще в ХУП—XIX веках Африка 
боролась против капиталистиче
ских колонизаторов н империали
стов. Она и сейчас продолжает 
освободительную борьбу против 
империализма н неоколониализ
ма. 

В южной части континента ве
дется борьба против колониаль
ных режимов Смита, Фостера, за 
освобождение Анголы, Мозамби
ка и других стран. Там в тяже
лых, трудных условиях сража
ются за свободу верные сыны 
Африки. Наши сердца всегда с 
ними. Мы выражаем надежду, 
что при помощи и поддержке 
свободолюбивых пародов Африки 
и всего мнра нх борьба завер
шится падиой победоГ!. 

Поэтому, друзья мои, можно 
представить себе, насколько силь
но Советский Союз, идеи Леиниэ 
идеологически связаны с нами, с 
проблемами Африки. Водь СССР 
прошел тот трудный путь, кото
рый предстоит теперь также 
пройти нам. 

Я не могу закончить эту ста
тью, не выразив нашей благодар
ности советскому народу, кото
рый оказывает такую большую 
помощь в развитии наших стран. 

Надеемся, что после заверше
ния учебы, вернувшись домой, 
мы будем участповать в социали
стическом преобразонаини своих 
стран. От имени Африканского 
зе,мля'1ества поздравляю вас с 
приближающимся столетнем со 
дня рождения В. И. Ленина! 

ЛАЛШН ДЖО СИСЕЙ,етудеиг 
гр.. 567/1 ФМегФ, председа
тель Африкаискога земляче
ства 

Горячая пора экзаменов мипо-
вал<а. Какнш! же успехами озна
меновали студенты инжеперио-
зкономячсского факультета нача
ло юбилейного года? С таким во
просом обратилась член редкол
легии «Политехника» Н. Т. Ермо
лаева к зам. декана В. Л. Федо
сееву. Вот что рассказал Влади
мир Анатольевич: 

— По результатам зимней эк-
:1аменационнон сессии наш фа
культет вышел на первое место 
по абсолютной усаеваемостн 
(81,29 процента). Отрадно отме
тить, что показатель абсолютной 
успеваемости по срапненнго с 
прошлым учебным годом ( 1 9 6 8 — 
1369) улучшился. 

Порадовали результаты первой 
сссснн студентов I курса. Ведь 
для них эта сессия была самым 
серьезным первым испытанием, 
кото1рое они с честью преодолели 
и вышли па первое место пе 
только по факультету, но и по 
институту. 

Абсолютная успеваемость у 
первокурсников 89,3 процента. 
Экзамены по математике часто 
вызывают у студентов затрудне
ния, по вопреки всем трудно
стям самый успешный экзамен у 
первокурсников был по матема
тике. Следует отметить, что ус
певаемость первокурсников ста
ла гораздо выше, чем а преды-
душие годы. 

Хорошая общая и особенно 
математическая подготовка пер
вокурсников, систематическая 
работа над учебным материалом 

и нак результат — прочные глу
бокие знания способствовали ус
пешному окончанию осенне-зим
него семестра. 

Видимо, немало сопутствовала 
успеху дружба первокурсников, 
пачаввтяся в их первом трудо
вом семестре, которая еще боль
ше укрепилась в процессе упор
ной и трудной учебной работы. 

Огорчают результаты сессии 
третьего курса. Их абсолютная 
успеваемость самая низкая по 
факультету — 61,6 процента. 
Повлияли иа успеваемость не
удовлетворительные оценки, по
лученные па экзамене по линсй-
}гому и динамическому програм
мированию. Причина таких ре
зультатов экзамена — слабые 
знавия к^пКч! линейной алгебры, 
изучению которой па м.чадгаих 
курсах из общего объема мате
матического курса отводилось 
ничтожно мало учебных часов. В 
настоящее время еоотношешю 
разделов в курсе математики из
менено и раздел «Линейная ал
гебра» в объеме увеличен. 

Но все-таки основная причина 
низкой успеваемости студентов 
третьего курса, очевидно, состо
ит в том, что большинство сту
дентов, успешно перебравшись иа 
третий курс, самоуспокоились, 
перестали систематически рабо
тать над учебным материалом, а 
такой курс, как лнпейпое и дн-
вамичсское программиро'ва.нно, 
нельзя усвоить за несколько 
дней до экзамена. Этот курс тре
бует систематической, глубокой и 

упорной раооты над учебным ма
териалом. А такаге следует отме
тить как одиу из причин низкой 
успечзаемоети третьекурсников 
слабую учсбно^продаводствеш1ую 
дакцкплииу студентов. 

Хорошей успеваемости в зим
нюю сессию способствовал конт
роль эа текущей успеваемостью 
студентов. Заместитель де1Ш1а 
В. А. ФедосеС'В и адоадемкомнесяя 
тщательно анализируют и широко 
обсу/Кдают материалы, предстаи-
ляемые прс'подавате.чями по теасу-
щей аттестации студентов. 

По, к еожалевню, • недостаточ
ная действенность мер, прини
маемых акад1^нконж?с11сй, да я 
факультетом, снижает эффектив-' 
ность большой работы деканата 
и студенческой общественности. 
Тал, уже дарЕно закончилась экза-
мспацпопная сессия, а па фа
культете до сих пор не приняли 
действенных мер к студентам, не 
выполняющим учебного плана 
(В. Федоров, гр. 274. Г. Лапши
на, гр. 373, А. Ясковский, 
гр. 372, Пагава,, гр. 474/1). 

Давно идут разговоры о пре
кращении приема па ИЭФ неус
певающих студентов с других 
факультетов, но факультетское 
руководство, вопреки протесту 
студенческой общественности, 
раскрывает двери ИЭФ для «хво
стистов». Так, неуспевающий сту
дент ФРЗ Ю. Н. Егоров был 
представлен на отчисление и был 
принят на ИЭФ в гр. 474/1. Ре
зультат — нополпйлея «отряда 
неуспевающих студентов. 

ПОЧЕМУ НИЗКА УСПЕВАЕМОСТЬ 
Беседа с Д!!каном ММФ профессо

ром В. С. Поляковым 
Наш корреспондент И. X. Буту-

ровнч встретился с декаиомММФ 
профессором В. С. Поляковым и 
задал ему несколько вопросов по 
итогам зимней экзаменационной 
сессии. 

Вопрос: Владимир Сергеевич, 
по итогам зимней сессии ваш фа
культет занял последнее место. 
Как вы считаете, почему это про
изошло? 

Ответ: Абсолютная успевае
мость в прошлую сессию по на
шему факультету составляет 69,1 

процента. Па II, Ш и IV курсах 
успеваемость значительно повы
силась. В то же время значитель
но снизилась успеваемость на I 
курсе в результате большого ко
личества неудовлетворительных 
оценок по математике. 

Вопрвс: е1сажите, пожалуйста, 
что предпринимает деканат для 
повышения успеваемости? 

Ответ: Деканат и общеетвстше 
организации стремятся сейчас ак
тивизировать работу академиче
ских комиссий курсов н факуль
тета, уешшть воспитательную 

работу выпус1сающих нафедр се 
студентами своей специальности, 
начиная с первого курса. 

Предполагается провести про
изводственные совеща1шя в груп
пах старших курсов с участием 
представителей кафедр. 

Прошло комсомольское собра
пие иа I курсе, посвященное во
просам успеваемости; такие же 
собраивя будут проводиться и на 
других курсах. Б связи с прове
дением Ленинского зачета боль-
шута разъяснительную работу про
водит бюр& ВДКСИ факультета. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Дордин — ФРЭ: А. В. Жаринов, 
П. А. Рыбин, Ф. М. Черномуров— 
ФМФ и другие. 

Студенты-к-омму нисты в по
давляющем больщинстве прини
мают активное участие в партий
ной и общественной жизни ин
ститута и факультетов. Около 
120 из них имеют постоянные 
партийные и общественные по
ручения. В партийных, комсо
мольских и профсоюзных органах 
работают 63 человека. 43 кои-
муниста работают в студсоветах 
и старостами групп. 

Коммунисты задают топ на 
стуиснческих стройках, в прове
дении общественных иероприя-
тип. Они ведут воспитательную 
работу среди стуюнтов, ••рд.1ъяс-
вяя ПОЛИТИКУ партии и Совет
ского правительства. 

Можно привести ипогочис.чен-
ные при.черы активной работы 
сту .тентов-коммунистов: В. А. Ли
сицын, Е. Г. Артемов, В, Таруш-
кин являются секретарями бюро 
ВЛКСМ факультетов. 

В. И. Бутаков являлся чле
ном партбюро физико-металлур
гического факультета. Членом 

• партбюро в пасто1(П1ее время яв
ляется В. М. Марашев. 

С-вудент В. Ребриков является 

членом партбюро ЭнМФ, А. Я. 
Иванов — членом партбюро ММФ, 
М. А. Волков и А. А. Спиридонов 
являются парторгами, студенче
ских партгрупп этого факультета. 

Студент В. И. Черномуров ра
ботает " в партбюро физико-меха
пического факультета. Комму
нист А. М. Дехнов является пред
седателем студенческого проф
бюро ГТФ. 

'Коммунист в. М. Дмитриев ра
ботал комиссаром строитедьн>)ГО 
отряда, сейчас член бюро ВЛКСМ 
курса ФМФ. 

Хорошо проявили себя на об
щественной работе за время обу
чения в институте К0М,ЧУП11СТЫ 
В. В. Иванов, И. В. Лебедин
ский — физико-мета.тлургическо-, 
го факультета, дипломант меха
нико-машиностроительпого фа
культета 0. А. Матвеев, Б. А. 
Мамонтов в др. 

Коммунистка Н. С. Яковлева 
явлж.'тся секретарем бюро ВЛКСМ 
1 курса ММФ. 

Многие студепты активно уча
ствуют в жизни партийной орга
низации, выступают па партий
ных собраниях, участвуют в ко
миссиях по подготовке материа
лов к партийным собраниям. Это 
студепты А. П. Бондарева, Е. И. 

1Гряхина, А. Кручинина, В. Ка-
ландарова,. Ю. П. Минина, Н. А. 
Горбоконь, Л. Е. Фролова, А. В. 
Хоменко, Б. П. Сахарова и др. 

Работа студентов-коммунистов 
находится в поле деятельности 
партийных организаций факуль
тетов. Партийные бюро ведут 
учет поручений, заслушивают от
четы коммунистов об нх работе в 
общественных организациях, ока
зывают нм практическую помощь. 

Однако было бы неправильно 
говорить только о положительных 
сторонах деятельности студентов-
коммунистов. К сожалению, име
ются факты плохой учебы комму
нистов, пассивности в обществен
ной работе, нарушений партий
ной дисциплины п аморального 
поведения. 

Как ул:е говорилось выше, ус
певаемость комиупнстов в некото
рых случаях является более низ
кой, чей средняя успеваемость 
студентов по факультетам. К 
числу неуспевающих относятся 
коммунисты А. Ф. Эатеев, И. В. 
Иванов, В. Ф. Фадеев — 
ЭнМФ; В. В. Прудникова — 
ФМФ; В. М. Смирнов, Е. Ф. Сте
панцев — ММФ и др. 

Некоторые студенты — члены 
КПСС недобросовестно выполняли 

общественный поручения, вслед
ствие чего они были привлечены 
к партийной ответственности. 
Коммунист А. П. Тараканов 
(ЭпМФ) имел поручение по ру
ководству ДОСААФ факультета, 
ко к работе относился халатно и 
был освобожден от этой работы. 
Тов. 10. П. Бабушкин (ФРЭ) был 
избран партгрупоргом, но от ру
ководства партгруппой самоустра
нился. Коммунист В. М. Волков 
(ФМФ) задержался на месяц на 
целине и как председатель студ
совета оставил его без падежного 
руководства. 

Привлечены к партийной от
ветственности за аморальное по
ведение коммунисты Б. И. Вели
ковский (Ф.МетФ), злоупотребнв-
1Ш1Й своим положением команди
ра строитсльного отряда, И. С. 
Крылов (ММФ) — за пьянство и 
хулиганство в общикитии. 

Имеются примеры пассивного 
отношения студентов-коммуни
стов к своим партийным обязан
ностям — не посещают партий
ные собрания, неаккуратно упла
чивают членские взносы. 

Еще не все студенческие пар
тийные группы работают актив
но, а партийные бюро факульте
тов не оказывают им достаточной 
помощи. 

Чтобы повысить роль студен
тов — членов КПСС в жнзни, 
учебе и общественной деятельно
сти института и активизировать 
работу студенческих партийных 
групп, партийным бюро факуль
тетов следует коренным образом 
улучшить работу с коммуниста-
•ми-студентамй. 

На наш взгляд, целесообразно 
было бы периодически проводить 
собрания, па которых обсуждать 
состояние учебы, участие в пар
тийной н общеетвенной жизни, 
определять их роль в политиче
ском воспнтапии студентов. 

Многие студенты-коммунисты 
ведут большую общественную ра
боту, но в учебе имеют некото
рое отставание. Партийные бюро 

и деканаты факультетов доллшы 
оказать тзлиш товарищам дей
ственную помощь. 

• Эффективность работы студен
тов-коммунистов зависит от того, 
насколько хорошо поставлена ра
бота студенческих партийных 
групп. Из этого следует, что 
партийные бюро должны осуще
ствлять постоянное руководство 
партийнымп группами, помогать 
им в работе, активизировать их 
деятельность. 

Н. МАЛЫШЕВ 

ТЕМЫ 

ПО МАТЕМАТИКЕ 
СЛАБЫЕ 
ЗНАНИЯ 
— Что показала проБер1са те

кущей успеваемости студентов иа 
Б марта? Этим вопросом заинте
ресовался наш корреспондент 
Б. В. Мчедлпшвилн в деканате 
физико - механического факу.1ь-
тета. 

Наиболее благоприятно обстоят 
дела по физике (упражнения и 
лаборатории) — 100 проценте.-* 
успевающих, истории КПСС (по 
I курсу) — 100 процептов, ме
ханике — 100 процентов, инже
нерной графике (по I курсу) — 
60—70 процентов. 

Несколько ниже успеваемость 
по нпостранным языкам. Так, па 
I курсе эти цифры колеблются от 
90 до 40 процептов, а на П кур
се от 70 до 25 процептов. 

В результате проверки мы 
столкнулись с одним, но чрезвы
чайно тревожным, обстоятельст
вом: это низкая успеваемость по 
математике. Так, ка I курсе есть 
группы, где лишь 8 процептов 
(153-я группа) ребят учатся ва 
«хорошо» и «отлично». В осталь
ных группах положение не на
много отраднее: группа 151а — 
17 процентов, группа 154а — 
25 процентов и т. д. На этом 
фоне наиболее успешным кажут
ся успехи в математике в груп
пах 152 й 154а: здесь половина 
ребят получили хорошую и от
личную аттестацию. На II курсе 
положение не лучше: в группах 
256 и 256а против фамилий 
почти всех студептов стоят лишь 
двойки и тройки. 

Обстоятельство это тем более 
печально, что современный иы-
жснер-физнк для успешной рабо
ты должен отлично знать матема
тику. Это попятно всем. Мы на
деемся, что эту простую истину 
по)1мут и паши студенты-физики. 

В заключение отметим еще од
но: представители кафедр (ка
федры пностраиных языков и ис
тории КПСС — приятное исклю
чение) зачастую задерживают по
дачу сведений по успсваемостп 
или вообще их не представляют 
деканату. А без этого составить 
полное миение о иоложепии дел 
на факультете чрезвычайно 
трудно. 

ЛДПОМУ из старейших ра
ботников студгородка Алек

сандру Васильевичу Максимову 
завтра, 24 марта, иенолпится 75 
лет. 

Большой жизненный путь про
шел Александр Васильевич. Еще 
в 1918 году в г. Сардпске ои 
вступил в ряды Красной гвардии. 
В отряде особого назпачепия бо
ролся с контрреволюционерами и 
бандитами. В 1919 году под Ба
лашовой был тяжело ранен, после 
госпиталя вернулся в свою часть. 
Через два года, после вторичного 
рапеппя, был демобилизован и ра
ботал па восстановлении народ
ного хозяйства. В 1929 году, в 
период индустриализации страны 
А.текеандр Васильевич Максимов 
вступил в ряды Ленинской пар
тии. 

В течение пяти лет, с 1935 по 
1941 год, Александр Вас;вльевич 
находился в Оренбургской области 
на партийной работ-е. Началась 
Великая Отечественная война, и 
Александр Васильевич встал в 
первые ряды защитников Родины. 

Он воевал с гитлеровцами на П 
Украинском фронте в составе 8-й 
Гвардейской дивизии. 

Отгремели залпы победы. Боец, 
прошедший фронты империалисти
ческой, гралсдапекой н Отечест
венной войн, снова вернулся к 
мирному труду. В 1948 году он 
стал комендантом в нашем студ
городке. 

Эту свою скромную должность 
коммунист А. в . Максимов выпол
няет честно, добросовестно. Алек
сандр Васильевич ке только хо
роший работник, по и замечатель
ный товарищ, активный член 
партии. За эти годы Александр 
Васильевп несколько раз изби
рался партгрупоргом и председа
телем, профбюро студенческого 
городка, и сейчас, несмотря па 
свой пре1слонкый возраст, актив
но участвует в группе народного 
контроля. 

За свой добросовестный труд 
Александр Васильевич неодно
кратно награждался денежными 
премиями и грамотами местного 
комитета. 

Партийная организация рабо
чих и служащих и товарищи по 
совместной работе горячо поздрав
ляют Але1«андра Васильевича с 
днем славного юбилея, желают 
ему хорошего здоровья и долгих 
лет жизнл. 

Товарищи по работе 

М Ы РАССКАЗЫВАЛИ уже о 
хороших делах коллектива 

рабочих центральной котельной 
института по ее реконетрукци», 

НА СНИЛ1КАХ СЛЕВА: так 
выглядит центральная котельная 
после реконструкции. 

ВНИЗУ: механик-кочегар Л. А. 
Смирнов регулирует разряжения 
при подаче воздуха в топку 
котла. 

Фото нашего 1<орреспондеита 

Ю. РЫСАКОВА 

трудов, представленных на соне-' 
какие премий ЛПИ им. М. И.Ка
линина 8 1970 году 

Чугаев Р. Р. «Земляные гидро
технические сооружения» — 
1967 г., «Указания по расчету 
устойчивости земляных от'ко-
сов», — 1967 г., «Плотины из 
местного материала» (часть I —* 
курс лекций) — 1968 г., «Строи
тельные нормы и правила» (часть 
II) - 1969 г. 

Васильев Ю. С, Вс-гвиер X. А., 
Гнндус Д. О., Го-шваченский Н. И., 
Громов А. И., Домансиий Л. К., 
Исаев Ю, М., Кулеш Н. П., Ми
халев Б. Н., Морозов А. А., На
лимов С. Л!., Резниковский А. Ш^ 
Сванидзе Г, Г., Тананаео А. В.4 
Хазанова А. 3.. Чернятин И. А., 
Щавелев Д. С, Ягодин Н. И. 
«Использование водной энер
гии — 1965 г.». 

Белов А. В., Васильев П. И,, 
Васильев Ю. С, Гиндус Д. О., 
Громов А. И., Иванов П. Л., Ка-
домский Е. Д., Михалев Б. №,, 
Претро Г. А., Тартаиовский 
Д. М., Шейнин И. С, Щавелев 
Д. С. — «Здашш гидроэнергети
ческих установок. Проектирова
ние и расчет — 1967 г.». 

Афавасьев Б. В. «Конструкции 
выключающих аппаратов (моно
графия) — 1969 г.». 

Важнов А. И. «Электрические 
машины (учебник) — 1969 г.». 

Скобелев В. Е. «Двигатели 
пульсирующего тока» (учебное 
пособие) — 1968 г. 

Юревич Е. И. «Теория автома
тического управления.(учебник)-— 
1969 г.». 

Дьяченко И. X., Дашков С. Н., 
Костин А. К., Бурин М. М. —' 
«Теплообмен в двигателях в теп-
лопапряжениость их деталей (мо
нография) — 1969 г.». 

Кириллов И. И., Я6.10НПК р. Л1. 
«Основы теории влажной а ровьтх 
турбин (монография) — 1968 г.». 

Хархута Н. Я., Капустин М. И., 
Семенов В. П., Эвентов И. М. 
«Дорожные машины (учебник) —• 
Ш 8 г.». 

Алабышев А. А., КаменецкнА 
В. М., Сыровегкн Л. Г., Шишо-
кин в. П. «Курс химии (часть 
П) (учебник) — 1969 г.». 

Баймаков Ю. В. «Металлургия 
редких металлов (конспект лек
ций) — 1969 г.». 

Болотов В, В., Гусев В. Н.« 
Окороков В. Р., Шахиджанян 
В. М. «Экономика и организация 
еиергетнческого хозяйстая СССР, 
.̂ учебное пособие) — У969 г.». 

Мете А. , Ф. «Эффективность 
новой техники и технологии в 
ирокатвом производстве •— 

1968 г.», «Организация вроиз-
водства в прокатных цехах — 
3969 г.>. 

Конкурсная комиссия 



ПОЛИТЕХНИК 

Э Т А П 
- ПРОШЕДШИЕ две недели первого месяца весны были для 

комсомольцев нац1е1'0 факультета последним, третьим, ито
говым этапом Лстшского зачета. По проведению зтого этана был 
составлен график проведения комсомольских собраний в группах 
-СО списком членов контрольной комиссии, комната, в которой было 
решено факультетским бюро проводить Лсни]1скин зачет, разрабо
тано свое положение о сдаче. 

Были проведены комсомольские собрания в 25 группах 
(I, II, III, IV курсы). Как н])Оходилн собрания? Конечно, в каждое! 
группе по-разному. Первое комсомольское собрание по Ленинско
му зачету было в 271/1 группе. ;;анявп1ен передовое место в ео-
ревновапии на лучшую академическую группу в 1969 году. 

В члены контрольной компссип приглашена секретарь факуль
тета Лена Морозова, делегат XVI съезда ВЛКСМ. Ка;кдый комсо
молец отчитывалсгг перед группо)! за выполнеине своих обяза
тельств. Вопросы задавались ка:1;дому комсомольиу как членами 
контрольной комнссии, так и своими товарищами, причем такие, 
что приходилось за.луматься о вещах, па которые ранее не обраща
ли внимания. Вопросы из истории 1;омсомола, о соврем1>иион между-
пародной обстановке, о месте комсоми.тьца в делах комсомильской 
организации. В 271/1 группе 25 комсомольцев, 22 человека полу
чили Ленинский зачет. 3 человека на собрании пе присутствовали. 
В основном группа поработала 1[снлохо, по итогам сессии занима
ет 2-е место по курсу, несколько человек ездило в Астрахань па 
уборку овощей, 5 работ рефератов по историп КПСС послано па 
городской котсурс. 

Каждым комсомольцем первого курса были приняты обязатель
ства по учебе и изученпю общественно-политических паук. Собра
ния показали, что сессия была сдана хорошо, без «завалов» (11), 
почти без троек (174/1). Первокурспнкам задавались вопросы, 
касавшиеся вовлечеиня их в работу нашей комсомольской организа
ции. 

Первый экзамен на политическую зрелость и общественную 
активность был выдержан основным составом нашей 1:омсомольской 
организации. Те комсомольцы, которые не получили Ленинского 
зачета на групповых собраниях, будут приглашены на курсовые 
и факультетское бюро, и будут приняты меры комсомольского 
взыскания к тем, кто плохо поработал над собой. 

В. ЕРШОВА, 
член факультетского бюро ВЛКСМ ИЭФ 

Отчитывается 
172 11 группа 

9. марта комсомольцы нашей 
группы сдавали Ленинский зачет. 
Н хотя мы ен(е новички в инсти
туте, и паши обязательства, может 
быть, не такие большие, как у 
старших курсов, мы старались их 
выполнить добросовестно. 

Группа собралась в полном со
ставе. Аудитория была торжест
венно оформлена к Леппнскому 
зачету. Это сразу приподняло па
ше пастроеипе: собрапие пе было 
похоже на предыдущие. 

Его открыла комсорг нашей 
группы Л. Красавцева. Она рас
сказала о том, как студенты на
шей группы сдали свою первую 
сессию, как мы провели капику-
лы. 

В первом семестре у нас в 
группе почти все внимапие было 
обращено па учебу, н поэтому сес
сию сдали хорошо. 

Но вот Лариса переш.ла к за
читыванию социалистических 
обязательств. Первой получила 
Лениискин зачет Л. Копытина. 
Люда сда.ла сессию очень хорошо, 
прииимаег активпое. участие в 
жизнп группы, института. Она — 
верный и падежный товарищ. В 
группе ее любят и увая:ают. По
этому зачет ей поставили едино
гласно. 

Собрание прошло иптересио. 
все получили зачет. 

По ходу собрания мы поиолии-
ли свой план работы на П се
местр, узнали много интересного. 

Люба ЛЕВАШОВА, 

студентна гр. 172/1 

НАШИ ОТЛИЧНИКИ 
СТУДЕНТЫ ИЭФ, 

вот НА кого ВАМ 
НАДО РАВНЯТЬСЯ! 

П ЕРВОКУРСППК Сергеи Рум-
иепко из 171-й группы с 

интересом решает задачи (снимок 
вверху). Первую сессию оп вы
держал неплохо. Преподаватели 
единодушно оценили его знания 
на «отлично». 

Пнна Васильева, студентка из 
472-п группы, аккуратно посеща
ет занятия. Серьезно и вдумчиво 
относится к учебе, и поэтому пе 
случайно экзамены она сдает 
только па «отлично» (снимок в 
середине). 

НА СНИМКЕ внизу: отличница 
271/1 группы Галина Чуркпна за
нята выполнением' лабораторной 
работы по электротехнике. 

одно 
из комсомольских 
ДЕЛ 

Уже второй год на факультете 
действует общественная приемная 
комиссия. Задача се состоит в 
том, чтобы привлечь на наш фа
культет хорошо подготовленных, 
интересующихся экономикой аби

туриентов. Для этого в прошлом 
году комсомольцы посещали шко
лы Ленинграда, рассказывали об 
институте, факультете, о специ
альностях факультета. 

Были посланы письма в те 
сельские школы, в которых учи
лись студенты, была выпущена 
стенгазета «Экономист» для абн-
турнептов. Комсомольцы факуль
тета принимали участие в прове
дении дней открытых дверей. Сту
денты, работавипю летом в обще

ственной приемной комиссии в 
июле и августе, знакомили аби
туриентов с факультетом, расска
зывали о городе, помогали сове
тами. 

В этом году предстоит не менее 
серьезкое дело. Комсомольцы, ко
торые будут работать летом, дол
жны отнестись со всей ответ
ственностью к порученному им 
делу. 

Т. КОЗЛОВА, 
студентна Гр, 472 

Спортивные 
показатели 

Каждая заметка о спорте вклю
чает обязательно СЛОБЗ об успе
хах или поражениях. Наш фа
культет самый малочисленный 
среди факультетов института. Од
нако 247 студентос старших кур
сов приняли участие в лыл<ном 
кроссе, посвпщенпом ЮО-летию 
со дня рождения В. II. Ле1НП1а. 
Это наилучший показатель среди 
всех факультетов. 

После проведенных соревнова
нии НЭФ занимает 1-е место по 
лыжам, 1-е — по конькам, 2-е — 
по'осеннему кроссу, 5-е — по 
баскетболу. 

Уже проведены . виутрифакуль-
тетские соревнования по волей
болу. Продолжаются баскетболь
ные состязания. Скоро предстоит 
сразиться теннисистам. Наш фа
культет имеет все возможности 
занять призовое место в спарта
киаде института в юбилейном 
году. Надо только хорошо пора
ботать. 

Ю. БОГОМОЛОВ, 
председатель спортбюро 

ЦЕЛИНА РОДНАЯ-
вот ведь ты какая! 

Сначала анкета. 
Фамилия: ИЭФ. 
Имя:, ССО «Золотая Пива». 
Место жительства: Казахская 

ССР, Кокчетавская область, Энбск-
шильдсрский район, совхоз «Золо
тая Нива». Место и время рожде
ния: ЛПИ, апрель 1969 г. Состав: 
39 бойцов, из инх 13 девушек. 
Голова — Молочник Григорий, 
комиссар — Бавыкина Света (ду-
Н!а). Глаза н уши — бригадиры. 
Самые уважаемые чины — кор
мильцы во главе с завхозом Алек
сандром Ярошенко. 

Характер отряда — трудный. 
Будем считать, что мы познакоми
лись. По все же лучше один раз 
увидеть, чем 100 раз прочитать. 
Если вы захотите узнать, что та
кое бешбармак или рубероид, опа
лубка или тарантул (и чем они 
отличаются друг от друга), почув
ствовать, что вы можете и как 
трудно и интересно жить, когда 
вас всего 39, а вокруг степь и 

письма приходят не часто, поез
жайте на целину. 

Де.типа задаст вам много труд-
пых вопросов, но и поможет ре
шить вам не меньше задач. 

Здесь вы почувствуете^ что 
значит и;ить интересно, по-сту
денчески. Узнаете всю прелесть 
голоса командира, орущего в ко
ридоре сонным голосом «Па-а-дъ-
ем» (и для себя давно решите, 
что хуже этого не бывает). 

Поверьте, нелегко командиру 
будить нас, но еще труднее нам 
проснуться, когда лег 2 часа па-
зад. Ведь ночи в степи так хоро
ши! 

Вы поймете, что значит родить
ся в июле или августе. Бедь труд
но сдержать чувства, когда тебе 
в подарок преподносят букет не
ярких степных цветов и поют у 
костра только для тебя. И прият
но слышать голосок подаренного 
тебе барашка (заводить свое хо-
ЗЯ11СГВ0 не стоит, лучше пригото
вить плов). 

Бы узнаете, до чего бывает 
вкусиа манная каша, когда ее 
приносят на объект, и как жела
тельны «перекуры» некурящим. 

Вам уже будет в конце концов 
лсаль, что бапя недостроена и в 
клубе давать концерт первыми не 
придется. И обидно за — пе по 
вашей випе — педостроепные 
объекты. 

Работу до пас многие славили. 
Скажем одно: без нее нет целины. 
Но попробуйте попять, чем ста
новится работа, когда на тебе тя
желенный бушлат, па погах пудо
вые сапоги от налипшей грязи и 
она уже хлюпает внутри. Идет 
противный дождик, и СЛЫИ1НЫ 
только крики: «Раствор, камень, 
раствор...» 

Но зато лишь на целине вы по
пробуете и настоящий шашлык, и 
кумыс, и блинный торт — плоды 
творчества харчевни «Без баш
мак», 

Как пи хороша целина, а тянет 
домой. Вот наконец мы в эшелоне. 
И уже начинаешь я;алеть уходя
щие эти дня. и чем дальше, тем 
острее чувствуешь, что тебе пе 
хватает чего-то родного — нели
пы. 

Сестры СВЕТЛАНОВЫ 

хтони/СА 
Ф Инженерно - экономический 

факультет занял первое место в 
институте по итогам зимней энза-
менационнон сессии. 

^ Сенретарь факультетского 
комсомольского бюро Елена Моро* 
зова избрана делегатом XVI съез
да ВЛКСМ, который будет в мае. 

Ф На факультете полностью 
проведен 1П этап Ленинского за
чета. 

Факультетскую страницу на 

конкурс подготовил Александр 

Ярошенко, студент IV курса. 
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